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議事 

(1) 議案第38号 私立学校法人への助成に関する条例施行規則の一部を改正する規則につい

て 

(2) 議案第39号 学校臨時休業等支援補助事業補助金交付要綱の制定について 

(3) 議案第40号 史跡フルスト原遺跡保存活用計画策定委員会設置要綱の制定について 

(4) 議案第41号 令和3年度石垣市一般会計補正予算（第6号）案提出の承認を求めることに

ついて 

(5) 議案第42号 令和3年度石垣市教育事務点検評価報告書（令和2年度事業対象）の承認を

求めることについて 

(6) 議案第43号 臨時代理の承認を求めることについて（工事請負契約の変更に伴う議案の議

会提出） 



 

(7) 議案第44号 臨時代理の承認を求めることについて（令和3年度石垣市一般会計補正予算

（第5号）） 

(8) その他  

   

 開会 午後3時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。石垣市のランドマークということで、素晴らしい新庁

舎が完成いたしました。今日は新庁舎で開催される初めての教育委員会定

例会でありますので、新鮮な気持ちで会議を進めていきたいと思います。

よろしくお願いいたします。それではこれより、令和3年度第8回石垣市

教育委員会 11 月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお

諮りしたいと思いますが、本日の議事については、公開とすることとして

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開といたします。傍聴人の方は、石垣市教育委

員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。次

に、会議録の承認についてであります。前回の第 7 回 10 月定例会の会議

録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、10月定例会の会議録については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名しま

す。よろしいですか。 

金 城 ・ 南 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 11月9日、石垣小学校の学校訪問でした。新校舎を見学させていただきま

した。工事をしているすぐ側で、安全面に気を使いながら毎日の日課をや

りこなしている石垣小学校に拍手を送りたいと思いました。11月12日、

新庁舎落成式に参列しました。この建物と位置は、台風が来ても、津波が

来ても安全な建物であり、仕事の効率化に期待できそうです。「あーらや

ーぬよい」の地域行事を取り入れた「結ぴとぅんがなし」の「しっとぅい、

しっとぅい」がまだ耳に残っております。本日の午前中は、名蔵小中学校

の学校訪問でした。教員が効率的な学校運営に参加している姿が良かった

です。広い敷地もきれいに手入れされておりました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 10月28日、令和3年度沖縄県市町村教育委員会連合会WEB研修会に参

加しました。テーマは GIGA スクール及び ICT 教育についてであり、

ZOOM で、経済産業省の未来の教室プロジェクトにおけるSTEAM ライ

ブラリの活用法についての研修でありました。ジグソー法による授業体験

では、GIGAスクールでの学びの可能性の変容を感じました。11月9日、

石垣小学校の学校訪問に参加いたしました。学校経営、学力向上、生徒指

導について成果と課題の情報共有ができました。また、新校舎の工事進捗

状況、新校舎教室の様子などを参観することができました。11月12日午

前中、石垣市役所の新庁舎落成式に出席いたしました。午後は、石垣市教



 

育委員会旧庁舎の閉庁式に出席いたしました。11月26日、名蔵小中学校

の学校訪問に参加いたしました。学校経営、学力向上、生徒指導等につい

て、学校の成果・課題について情報共有をすることができました。報告は

以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 11月9日、石垣小学校を訪問し、建築中の新校舎を視察させてもらいまし

た。近代的な校舎でスペースが広く、これまでの学校の校舎づくりとは違

い、南国風で開放された外廊下から内廊下となっており、東西南北に、そ

して、校舎中央から風の通り道が十分とれる様に工夫された校舎でした。

石垣小の子ども達が、新校舎で更に学校教育目標である「自ら学び、みん

なとともに伸びるたくましい子」に育って欲しいと思います。11月12日、

石垣市新庁舎落成式に出席いたしました。市の新たなランドマークの誕生

に喜び、新庁舎から未来へ向け、郷土石垣市が更に発展していくことを願

ってまいりました。同日、業務終了後に行われました本教育委員会旧庁舎

の閉庁式に出席し、皆さんと一緒に 50 年間にわたり教育行政を見守って

きた旧庁舎に感謝と別れを告げました。本日午前、なぐら幼稚園、名蔵小

中学校の学校訪問でした。緑豊かな自然環境にある学校は併置校であり、

児童生徒が仲良く伸び伸びと学校生活を過ごしている姿がありました。

「豊かな心の育成」を教育目標の一つに掲げ、自己肯定感、自己有用感を

高める学級づくり、規範意識の育成等に取り組まれており、保護者、地域

と共にこれからも子ども達の生きる力を育んで欲しいと思います。報告は

以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 11月9日、石垣小学校を学校訪問しました。建築中の新校舎を見学させて

いただきましたが、広々として明るく大変素晴らしい造りになっていまし

た。多目的トイレも設置されていました。本来、子ども達が学ぶ学校は、

全てがこうあるべきだと感じました。現在、老朽化が進み危険な学校も多

くあります。今後、建て替えや整備等に力を入れていただきたいと思いま

す。11月12日、石垣市役所新庁舎落成式に出席いたしました。同じく12

日、教育委員会旧庁舎閉庁セレモニーに出席いたしました。教育委員会の

皆さまにおかれましては、引っ越し作業等大変だったと思います。お疲れ

様でした。新しい庁舎で気分を一新し、これからも教育行政に頑張ってい

ただきたいと思います。本日11月26日、なぐら幼稚園、名蔵小中学校を

学校訪問いたしました。小中の学力向上推進への取り組みが大変すばらし

かったです。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和3年10月21日～11月26日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第 38 号私立学校法人への

助成に関する条例施行規則の一部を改正する規則について、事務局より提

案、説明をお願いします。 



 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 38 号私立学校法人への助成に関する条例施行規則の一

部を改正する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 39 号学校臨時休業等支援補助事業補助金交付要綱

の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 附則に令和4年3月31日までとありますが、これは今年度いっぱいまで

の事業ということですか。 

学 校 教 育 課 長 当事業は、コロナ感染症の臨時交付金を活用しておりますので、その交付

金が活用できる今年度いっぱいまでの事業となっております。なお、事業

者への補助金については遡及して適用いたしますので、以前の学校休業中

の部分についても遡って補助いたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 交付申請の際の添付書類についてですが、様式にない労働条件通知書、勤

務予定表、休業に係る協定書については、事業者が用意するものですか。 

学 校 教 育 課 長 看護師等の雇用については事業者の方で行っておりますので、労働条件通

知書は事業者が発行しております。また、こちらとしても勤務予定表の確

認が必要となりますので、事業者の任意様式で提出していただきます。休

業に係る協定書類については、事業者と看護師等で定めているものだと思

いますが、休業した際に給料の何割を補償するのか、そういった情報を確

認するために提出していただきます。 

南 委 員 事業者への補助金ということですが、医療的ケア業務は看護師がやってい

るのですよね。医療的ケア事業の委託契約は、教育委員会と事業者で契約

しているということですか。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。看護師個人とではなく事業者に委託をしております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 39 号学校臨時休業等支援補助事業補助金交付要綱の制

定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 40 号史跡フルスト原遺跡保存活用計画策定委員会

設置要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

文 化 財 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 委員の任期は教育長に報告する日までとしておりますが、事務局としては

どれくらいを想定しておりますか。 

文 化 財 課 長 今年度中に委嘱をしまして、計画については次年度中に策定したいと考え

ております。 

浦 内 委 員 フルスト原の利活用がされることを楽しみにしておりますので、1 日でも

早くできるように期待しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 



 

金城教育長職務代理者 任期が予定では来年度までということで、年度を跨ることから、後任の委

員が出た場合のために残任期間についても規定した方が良いのかなと思

います。 

南 委 員 そうですね。当て職で委員を委嘱した場合に、文化財審議会委員や行政関

係者については変わる可能性が出てきますね。その際に、前任者から残任

期間を引き継ぐような規定が必要ですね。 

教 育 部 長 後任委員の残任期間についての規定を加えたいと思います。 

文 化 財 課 長 申し訳ありません。第8条についても訂正をお願いいたします。第8条の

教育委員会は、教育長の誤りですので、教育長に訂正をお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 40 号史跡フルスト原遺跡保存活用計画策定委員会設置

要綱の制定については、第4条に委員の残任期間について規定すること、

また、第 8 条の教育委員会を教育長に修正することとし、議案第 40 号に

ついては修正可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第41号令和3年度石垣市一般会計補正予算（第6号）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

各 関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 学校教育課の学校評議委員報酬についてですが、評議員報酬を減額すると

いうことは評議員が足りていないということですか。 

学 校 教 育 課 各校5名で予算を組んでいるのですが、年度によって各校の人数に変更が

あります。これは、各校の申請による人数分で報酬を支給しておりますの

で、その不用額について減額をしております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 教育総務課の選手派遣費補助事業についてですが、コロナ禍の中での大会

等の開催状況を教えていただけますか。 

教 育 総 務 課 長 予算といたしましては来年3月までありますので、今回の減額については、

現時点において中止となった大会分を概算で減額補正をしております。年

度末にならないとわかりませんが、不用額がまだまだ出てくる可能性はあ

りますので、その際は3月補正で対応したいと考えております。中止にな

った大会分については、減額の計算ができるのですが、延期・保留の大会

分については、現時点では減額できない状況であります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第41号令和3年度石垣市一般会計補正予算（第6号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第42号令和3年度石垣市教育事務点検評価報告書（令

和2年度事業対象）の承認を求めることについて、事務局より提案、説明

をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 



 

大 道 委 員 全体的に素晴らしい評価を得られているなと感じましたが、外部委員2人

の総評で評価区分の見直しについて述べております。事業計画の70%以上

であればA評価となり、A評価を得やすい、受けやすいような印象があり

ます。計画通りが A 評価とするならば、やはり 80%以上を基準にすべき

だと思いますので、次回からの評価区分の見直しについて検討してはいか

がでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 そうですね。外部委員からのご提言もございますので、次年度からは事前

に検討したうえで事務点検評価に入れるように、次年度に向けての課題と

させていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 外部委員の総評の中で「いきいき学び課は生涯学習の拠点であるが、それ

に加え不登校対策事業も併せて担当するには負担が大きいように思える

ので、行政改革や組織改編の中で解消して頂きたい。」とあります。いき

いき学び課に限らず業務負担の多大の中で皆さん頑張っているかと思い

ますが、このあたりはいかがですか。 

教 育 総 務 課 長 事務局の組織改編につきましては、定期的に各課で実施している事業の課

題等を洗い出しし、再編の必要性について検討し、その際には教育委員の

皆さまのご意見もお伺いしながら検討させていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 内部評価、外部評価を今後に活かせるように、特に、市長部局との調整の

中で、各事業の予算確保に努めていただきたいと思います。現状、多くの

事業で一括交付金が活用されておりますので、交付金の額が削減されたと

しても、効果が大きいと評価されている事業については、この事務点検評

価をもとに予算確保に努めていただきたいと思います。 

教 育 総 務 課 長 ご提言ありがとうございました。引き続き市長部局と調整していきたいと

思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 外部委員からも提案がありましたが、勇気づけの教育について、新聞投稿

で現在まで数多く掲載されておりますが、本当に良い投書だと思いますの

で、これを冊子にまとめて各校に配付するという提案は、是非進めていた

だきたいなと思いました。 

学 校 教 育 課 長 はい、ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 外部委員からもそうですが、各教育委員からもご提言がございますので、

次年度に向けて検討していきたいと思います。他に質問がなければ進めて

もよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 42 号令和 3 年度石垣市教育事務点検評価報告書（令和

2 年度事業対象）の承認を求めることについては、承認としてよろしいで

すか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 43 号臨時代理の承認を求めることについて（工事

請負契約の変更に伴う議案の議会提出）、事務局より提案、説明をお願い

します。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 



 

大 道 委 員 校舎建築工事の設計変更ついては、どの部分が変更となったのですか。 

学 務 課 長 コンクリート打設工事の変更がございました。コンクリート打設につきま

しては、その日の気温によって変わりますので、その時にならないと読め

ない部分があり、当初予定していた規格より上増しして打つことに変更と

なりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 43 号臨時代理の承認を求めることについて（工事請負

契約の変更に伴う議案の議会提出）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第44号臨時代理の承認を求めることについて（令和3

年度石垣市一般会計補正予算（第5号））、事務局より提案、説明をお願い

します。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 44 号臨時代理の承認を求めることについて（令和 3 年

度石垣市一般会計補正予算（第5号））は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、その他の報告の前に休憩を入れたいと思い

ます。5分ほど休憩いたします。 

  

 （休憩） 

  

石 垣 教 育 長 それでは再開いたします。博物館よりその他の報告をお願いします。 

博 物 館 長 （新石垣市立八重山博物館建設検討有識者会議の提言書について報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑、ご意見はありますか。 

浦 内 委 員 短期間でよくこれだけの提言書をまとめられたと思います。1 日でも早く

新博物館ができるようにこれからも頑張っていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・関係課長 （質疑応答なし） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和 3 年度第 8 回石垣市教育委員会 11 月定例会を閉会

いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後4時40分 

  


